
 Familiengärtnerverein  
Ruckhalde St. Gallen 

Protokoll der HV 2022 
 
 
1. Begrüssung 
Gisela begrüsst alle Pächter zur 76. ordentlichen HV des Familiengartenvereins Ruckhalde.  
Nun sind alle zu einem Nachtessen eingeladen. Zur Information. Die Getränke bezahlt jeder Pächter selbst. 
Der Imbiss wird vom Verein offeriert. 
Anschliessend an die HV gibt es einen Durchgang des beliebten Lottomatches. Danach noch ein offeriertes 
Dessert.  
 
Die Einladungen wurden rechtzeitig von Marlis Dürler verschickt. Es haben sich 41 Personen von 67 Parzellen 
angemeldet und 10 Pächter abgemeldet. Von 26 Pächtern hat Gisela trotz Pflicht keine Rückmeldung erhalten. 
Insgesamt haben wir 84 Parzellen auf dem Familiengartenareal. Davon 67 Pächter.  
 
Besonders begrüsst Gisela unseren Ehrenpräsidenten Walter Schär. 
 
Im vergangenen Jahr ist am 27 November Toni Gahler leider verstoben. Er hatte viel für den Verein gemacht. 
Auch einen Häckseldienst angeboten.  
Zu seinem Gedenken erhoben wir uns für eine kurze Stille.  
 
Einen besonderen Dank geht an Paolo De Carvalho. Er hat zusammen mit Antonio Almeida Gomes und 
Antonio Joaquim Soares selbständig die Treppe beim Kehrplatz der Appenzellerbahn gebaut. Sie haben alles 
Material besorgt, bezahlt und gebaut. Herzlichen Dank! 
 
2. Stimmenzähler 
Gisela schlägt als Stimmenzähler vor.  
Rechts und Vorstandtisch Martina Weber 
Links Tobias Schürer 
Stimmenzähler wurden einstimmig bestätigt. 
 
Anwesend sind 37 Pächter somit ist das absolute mehr 14 Personen. 
 
3. Traktandenliste 
Die Traktandenliste wurde einstimmig genehmigt. 
 
4. Protokoll HV 2021 
Das Protokoll der letzten schriftlichen HV wurde allen mit der Einladung zugestellt. 
Die Auswertung der schriftlichen Abstimmung wurde genehmigt.  
Verdankung an Marlis Dürler, Gaby Stieger und Marc Eckert für ihren Einsatz beim Öffnen der Couverts und 
Kontrolle der Abstimmung. 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen 
 
5. Jahresbericht 
Alle haben den Jahresbericht mit der Einladung bekommen. 
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Der Jahresbericht wurde einstimmig angenommen.  
 
6. Kassenbericht 
Gisela übergibt das Wort an Marlis Dürler. 
Marlis erläutert die Finanzen anhand des mitgeschickten Budgetblatt. Die FGV Ruckhalde schliesst mit einem 
Gewinn das Jahr 2021 ab. Weitere Informationen können dem Budgetblatt entnommen werden. 
 
7. Revisionsbericht von Marc Eckert 
Die Revision wurde als zufriedenstellend und ohne jegliche Mängel ausgewiesen. 
Der Revisorenbericht wurde einstimmig angenommen und der Vorstand entlastet.  
 
8. Wahlen 
Präsidentin: Gisela Bertoldo 
Kassierin: Marlis Dürler 
Platzchef: muss noch neu gewählt werden, da Laureano seinen Rücktritt an der HV gegeben hat. 
Aktuar: Verim Muharemi 
Die Wahlen wurden in Globo abgehalten. 
Neu mussten wir einen Aktuar suchen und können euch heute Abend Verim Muharemi kurz vorstellen. Er hat 
bereits im Sommer sein Amt aufgenommen. 
Die Abstimmung der Wahl der Vorstandsmitglieder wurde einstimmig angenommen. 
 
Die Revisorin Gaby Stieger und der Revisor Marc Eckert sind beide bereit noch weiterzumachen und wurden 
einstimmig wiedergewählt. 
 
Auch die Delegierten für DV St. Gallen müssen von der HV bestätigt werden. Die drei Teilnehmer Marlis Dürler, 
Verim Muharemi und aus den Revisoren 1 Person wurden einstimmig für die DV bestätigt. Falls eine dieser 
Personen verhindert sein sollte, bestimmt der Vorstand einen Ersatz.  
 
9. Anträge 
Es ist ein Antrag eingegangen. Gisela liest ihn kurz vor: 
 
Je Parzelle kann auf Vereinskosten eine Bodenanalyse mit Düngeempfehlung durchgeführt werden.  
Jardinsuisse macht sogenannte "Nährstoffpakete mini bis komplett" für 75.- bis 108.-, und vielleicht gibts 
Mengenrabatt.  
Zum 75. Ruckhaldegeburtstag ermöglicht so der Gartenverein eine Bodenverbesserung für viele künftige 
Salatteller!  
Soweit der Antrag. 
Der Vorstand hat sich dazu auch Gedanken gemacht. Er denkt nicht, dass alle Pächter ein Interesse an einer 
solchen Bodenanalyse haben. Der Aufwand dies als Verein zu organisieren wäre enorm.  
Deshalb stellt der Vorstand den Antrag, dass alle Pächter, die eine solche Bodenanalyse machen wollen, dies 
auf eigenen Aufwand und Kosten machen. Wenn sie uns die Rechnung bringen, wird ihnen ein Betrag von 
50.00 zurückerstattet.  
Für den Antrag von Jakober sind 0 dafür, 9 dagegen und 4 Enthaltungen. 
Für den Antrag von dem Vorstand sind 22 dafür, 3 dagegen und 6 Enthaltungen. 
 
10. Jahresbeitrag und Frondienst 
Der Vorstand schlägt vor, dass wir den Vereinsbeitrag belassen wie bisher. Das bedeutet 18.00 pro Jahr. Über 
die ganzen Kosten in den Verträgen informiere ich euch im Detail im Anhang. 
Der Antrag wurde angenommen, mit einer Enthaltung. 
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Der Vorstand beantragt, dass jeder Pächter in diesem Jahr wieder 2 Stunden Fronarbeit leisten muss. Falls 
jemand diese Stunden nicht leistet, bekommt er im Herbst eine Rechnung von 50.00 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
11. Varia 
Unter diesem Punkt gibt es noch verschiedene Informationen.  
 
Es wird im Frühling und im Herbst wieder gemeinsame Arbeitseinsätze angeboten. Die Daten sind noch nicht 
bekannt.  
 
Wir bekommen von Samen Höhener immer wieder ein kleines Präsent. Die Firma biete auch Rabattkarten für 
die Mitglieder des Gartenvereins. Wer eine solche Karte haben möchte, kann diese bei Gisela bestellen.  
 
Gartenfest, es ist noch kein Datum bekannt. Hoffentlich dürfen wir dieses Jahr wieder ein Fest durchführen.  
 
Weiter möchte Gisela alle daran erinnern, dass sie mit dem Pachtvertrag die Pflicht zum biologischen Gärtnern 
eingegangen sind.  
Gisela hat noch ein paar Broschüren dazu. Darin stehen alle wichtigen Dinge, auf die es beim biologischen 
Gärtnern ankommt. Besonders gibt es eine Liste welche Pflanzenschutzmittel und Dünger gekauft und 
angewendet werden dürfen. Es kann aber auch auf der Homepage gelesen werden.  
 
Wir empfehlen unseren Pächtern auch den Gartenbaukurs zum biologischer Gartenbaukurs von Bioterra zu 
besuchen. Wird ein Kurs erfolgreich absolviert und uns die Quittung eingereicht bekommt Fr.  
50.00 vom Verein zurückerstattet.  
 
Gisela hofft, dass es in diesem Jahr besser ist zum Gärtnern. Wir sind in unserem Verein auch sehr grosszügig 
in Sachen Ordnung und Biodiversität in den Parzellen.  
 
Mit dieser Information wurde die HV 2022 um 20.35 Uhr geschlossen. 
 
12. Verdankung der Preise  
Danke an alle Pächter, die auch Preise gestiftet haben. Nur so können wir einen solchen Gabentisch 
zusammenstellen.  
Folgende Firmen haben Preis gestiftet:  
• Migros 
• Coop 
 
Für das Protokoll 
 
(Name) (Datum)  


